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4_B8_96_E7_BA_AA_E5_c34_184222.htm 今天，是我春节假期

的最后一天。我的“新世纪元旦庐山游”已经结束一个月了

，我才坐在电脑前，敲出这篇迟到已久的游记。回忆起来，

原来那三天中，细节是那么的多，我本淡忘的点点滴滴，快

乐与不快乐，一下子，让我有应接不暇的感觉。大概因为是

无雪的庐山，一切就平淡了很多。 一 我记得2000年12月29日

是个很温暖甚至可以说是很热的日子，广州的气温有20几度

了，我在艳阳下匆匆地赶到东站跳上了北去的火车。这次去

庐山的全是网友，但都是来自广东，广州三个（包括我），

惠州五个；在携程上结识的南昌的ZZ和杭州的GW，与我说

好到庐山会合；另外还有一个网友的同学在九江与我们一起

上山。 12月30日，在朝雾弥漫的九江火车站，我们一行8人下

了车；在火车站广场上，有九江当地的网友迎接，另外联系

了一下从杭州的GW，他们还在南昌，正在找车上庐山，那

就庐山上见。直到中午才见到了从南昌上来的网友ZZ，他们

自己开车上山，住在我们对面的夏都宾馆，好不逍遥。同时

又联系杭州的GW，可是却联系不上了。 本来以为这里会很

冷，所以我武装到了牙齿手套、围巾、帽子、家里最厚的羽

绒大衣⋯⋯谁知出了车厢门才知道，这里气温也有零上几度

，根本不需如此兴师动众。问当地的朋友，这几天会下雪吗

？答曰：这个，基本上，很难⋯⋯心底的失望涌了上来，但

无论怎样，已经来了，还是赶紧驱车上山一览吧！ 二 从九江

市区到庐山，车似乎除了爬山就是爬山。窗外的背景始终是



灰白色的，我十月初见到的满山锦绣已变了颜色，草木犹在

，但失去了绿色，一切变得呆板起来。 刚开始游一线的锦绣

谷时，雾很大，触目所及全是白色。下得谷去不一会儿，雾

散去，就象忽然间拉开了一幅白色的幕布，显出舞台上的多

彩多姿深绿色的山谷，视野一片开阔。 不久，太阳出来了，

阳光照在悬崖、松树、青山上，空气也活泼起来，耳边的笑

声多了，眼前的笑脸多了。刚才还在嚣张的云雾躲到我们脚

下翻滚，我们聚集在当年毛主席坐过照相的地方，照下了一

张合影。 第二天上午，去了含鄱口。那是山腰的一片平坦处

，而山顶的含鄱亭，正处于一个制高点上，在那里游人居高

临下，云海在胸，五老峰在望谷中远处就是鄱阳湖，湖水的

湿气填充在山谷中，云海荡漾翻腾，景色分外妖娆。艳阳高

照下的山风，却是颇为猛烈。 2001.1.1，我们在黑暗中又来到

含鄱亭等待新世纪第一轮日出。 六 点半，天已蒙蒙亮，亮度

是太阳给的，可太阳却仍旧躲在重重云雾中。等待，再等待

，直到七点，太阳才扒着云彩露了一小脸，可是这已经给了

众多等待者再等下去的理由，果然，不出五分钟，新世纪庐

山的太阳正式出炉！它似乎已精心打扮过，甫一出现，就金

光耀目，让人不可直视。是的，周围的一切因它而美丽，云

是淡红色的，山谷也被泼洒了金色，我们，也是因着它的出

生而来的。 三 夜 冬天的庐山，冷清了很多。 牯岭镇唯一的

网吧是邮电局开的，五点钟就关门。第一天晚上，我们在七

点多上街找酒吧，细雨蒙蒙，小街上只有迷幻般的几点灯火

，光晕昏黄，如同梦里。沿着石板铺成的街道走了很久，也

问了很久，却一无所获；难得几家门口彩灯闪烁的饭馆，里

面也没有一个食客。 31 号碰巧是ML的生日。大家决定晚上



开一个新年的PARTY，有人出外买了蛋糕，买了零食和饮料

，而宾馆里又奇迹般的有了暖气。我到对面的夏都宾馆找到

ZZ，邀请他一起来参加。房间中挤满了人，电视里播放着节

目和我们的喧闹相映成趣⋯⋯每人手中举着杯，杯中物有红

酒，有可乐。玻璃杯“当”的一声碰在一起时，我祝天下所

有善良的人幸福。那个漂亮且香喷喷的蛋糕，有着双重的意

义，除了庆祝ML的生日，也是见证了我们在庐山迎接新世纪

，当然，它最后是在我们的肚子中去见证了。脸已微酡，众

人想着第二天一早还要看日出，便散了。而我，跑到外面去

再看20世纪最后一眼这个晚上没有雾，没有月亮，只有满天

星斗，庐山上空没有污染的天空格外清晰，在我来说，这是

只有出现在童年记忆中的景象了。街上无人，而新的一年，

就这样安静地来临了。 四 秀峰在庐山南麓，位于星子县境内

。与一、二线比较，那里落后了很多，路是双车道，朱色剥

落的山门前面只疏疏落落停了两三部车。我来，也是为了被

李白吟咏千古的庐山瀑布。 天气一如昨天的好，我们二话不

说，爬山去也。庐山瀑布在冬天，只有一条很细的寂寥的白

条，没有了水的气势，山也枯燥起来，顺着新砌的石阶，我

们喘着粗气，还是爬到了最高处文殊塔（我发现庐山上关于

文殊菩萨的遗迹特别多，不知是何缘故）。阳光下的群山和

平原，如同过去很多日子里的记忆一样平常。 从秀峰下来，

我们直接回到九江市区。九江临着鄱阳湖，市区内也有几个

舄湖，我喜欢有湖有水的城市，比较有灵气。我们在一家煨

汤馆吃了午饭，旁边就是人群熙熙攘攘的步行街，给我的感

觉竟然和上海、武汉老市区一样。在去火车站的的士上，司

机告诉我，九江地理位置不错，可这几年经济发展不好，很



多人没下岗，没工作做⋯⋯ 五 我对我组织的这次活动很不满

意，因为我以为可以方便而联系了旅行社。其实在旅游的淡

季，我建议朋友们可以多采取自助游的形式，因为那时旅游

点的食宿交通等都比较便宜，而给自己自由的空间，才是出

去玩的最大乐趣所在！后来有人说，他在山上碰到了一群也

在网上见到了我的帖子的背包客，那些朋友露宿山上！我是

没有那样的勇气的，不过我羡慕他们！ [1] [2] [下一页]
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